C'est une tradition à Vabres, la « fête des voisins » se déroule chaque année et à tour de rôle dans un hameau du village.

En cette soirée du 31 mai, les habitants, emmitouflés et les bras chargés de victuailles, se sont donc donné rendez-vous au hameau écologique qui surplombe le ruisseau du Valat.

L'éco hameau de Vabres : un concept unique

Situé en pleine nature sur 10 hectares de terrain environ, ce hameau est né il y a bientôt 10 ans de la volonté de vivre autrement en partageant l'espace et en respectant la nature.

Si chaque habitation est implantée sur 2 000 m² de terrain, 8 hectares de bois et de prés sont gérés en commun. Une charte régit l'harmonie des relations entre les habitants. Tous vivent ici à l'année, il n'y a pas de résidence secondaire.

Des habitations respectueuses de l'environnement

Les maisons aux courbes douces s'intègrent parfaitement dans leur environnement naturel, d'autant qu'elles sont toutes construites avec des matériaux écologiques : certaines en ossature bois et paille, d'autres en chaux et en chanvre ou encore en brique monomur. Certains murs orientés au sud sont réalisés en pisé, capteur d'énergie solaire.

Parfaitement isolées, elles sont toutes chauffées au bois et des chauffe-eau solaires assurent la production d'eau chaude.

Et enfin, l'assainissement des eaux usées est assuré par une station plantée de roseaux.

Au-delà de la convivialité du moment, la fête des voisins a été l'occasion pour certains vabrois de découvrir cette manière de vie en harmonie avec la nature que notre planète, mais aussi l'Economie, sont en train de nous imposer.

Des questions : alexis.abbou@wanadoo.fr

Plus d'informations à retrouver sur le Web dans l'émission « Les pieds sur terre » de la chaîne Public-Sénat



